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“A las viudas de militares muertos 
en Haití se les rebaja la pensión”
El comandante naval de Santander arremete contra el recorte salarial  “Nadie 
del Gobierno despidió al contingente español en Bosnia tras 18 años de misión”
D. Carrasco. Madrid 
El comandante naval de 
Santander, el capitán de 
navío José García Oliva
res, vivió el pasado jueves, 
festividad de la patrona 
de la Armada, una sona
da despedida por el dis
curso muy crítico con las 

autoridades políticas del 
Gobierno central y regio
nal y con el Ministerio de 
Defensa, que dirige Car
men Chacón. El discurso 
sorprendió a los asistentes 
porque no fue al uso. Com
binó anécdotas y palabras 
de cariño a los familiares 
de sus compañeros falleci
dos en la última operación 
humanitaria en Haití. 
 Fuentes solventes de 
todo crédito han manifes
tado a LA GACETA que el 
comandante naval García 
Olivares denunció en su 
discurso que “tenía una 
enorme tristeza porque, 
tras 18 años, en el acto de 
despedida del contingente 
de Bosnia, el pasado 18 de 

junio, no había ido nadie 
del Gobierno de España de 
las Fuerzas Armadas ni 
del Ministerio de Defensa. 
Tuvo que ser un general 
austriaco el que oficiara la 
ceremonia de despedida”. 

Insólito  
Durante su intervención 
no escatimó crítica alguna 
hacia el Gobierno de Zapa
tero por la rebaja de las 
pensiones a las viudas de 
sus compañeros. Concre
tamente, apuntó que “le 
parecía insólito que las 
mujeres de cuatro compa
ñeros suyos muertos en la 

operación humanitaria de 
Haití, sus viudas, tuvieran 
que soportar una bajada 
en las pensiones. En este 
punto se preguntó qué 
pensarían los fallecidos si 
pudieran conocer que poco 
después de perder la vida 
el Gobierno les baja el suel
do a sus compañeros y la 
pensión a las familias. 
 En otro momento del 
discurso, García Olivares 
comentó que “con ocasión 
de la jubilación de la fraga
ta Extremadura , una 
comisión constituida, 
entre otros, por el presi
dente de Cantabr ia , 

Miguel Ángel Revilla, y el 
actual  senador del PSOE 
y presidente de Cantabria, 
Jaime Blanco, había pro
puesto que la fragata se 
convirtiera en un museo 
embarcado”. Según estas 
mismas fuentes, “la Arma
da tenía asegurados cua
tro años de visitas al 
museo de la fragata, con 
sus respectivos ingresos”.  
 Sin embargo, “la auto
ridad portuaria se negó en 
rotundo obedeciendo 
órdenes de la vicepresi
denta del Gobierno cán
tabro, Dolores Gorostiaga, 
alegando que ese museo 

no pintaba nada y que no 
había lugar de atraque en 
el puerto de Santander”, 
aseguran las fuentes sol
ventes. 

Abandono y dejadez 
Asimismo, apuntó el 
comandante, les propuso 
durante cuatro años para 
la Cruz del Mérito Naval, 
pero parece que siempre 
había alguien que se lo 
merecía más. También 
recordó cómo había sido 
testigo “de su lucha sin 
éxito por crear un museo 
para la fragata Extrema
dura, de sus ilusiones y de 

El capitán de Navío, García Olivares, junto al delegado del Gobierno en Cantabria, Agustín Ibáñez.

sus disgustos”. En este 
punto censuró el abando
no y dejadez de las autori
dades que tenían que apo
yar el proyecto.
 Como quiera que la 
intervención del capitán 
de navío iba creciendo en 
crítica dolida, según algu
nas fuentes, el delegado 
del Gobierno, Agustín 
Ibañez, comenzó a sentir
se incómodo con la alocu
ción.

Posible denuncia 
Pero la mayor incomodi
dad con el discurso del 
comandante naval fue la 
de Pilar Allúe, jefa supe
rior de la Policía en Can
tabria, que significó que 
“las palabras de García 
Olivares eran insoporta

bles”, apuntan dichas fuen
tes. Pero la cosa no quedó 
ahí. La autoridad supe
rior de la Policía sugirió 
q ue  denu nc i a r í a  a l 
comandante naval de 
Santander ante sus supe
riores,  aparte de que el 
próximo año no iba a asis
tir al tradicional acto. 
 Así las cosas, el acto 
acabó con un nutrido 
aplauso de las familias de 
los fallecidos que alabaron 
y felicitaron las palabras 
del comandante por su 
valentía y lealtad a la ins
titución que sirve. Por su 
parte, varios cargos de la 
Administración General 
del Estado que asistieron 
expresaron en corrillos su 
profundo malestar. Algu
nos de los presentes perci
bieron claramente el enfa
do de los políticos.

El barco tenía 
asegurado 
cuatro años 
de visitas

La jefa de 
Policía lo 
denunciará 
a sus superiores Negaron 

convertir una 
fragata en un 
museo naval
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DE HOMBRES HONRADOS 

• YO DEJO MI BANDERA 
España empieza en los puestos avanzados de Sangh Atesh y Muqur, continúa en 
Qala-i-Now, Herat, y en Kabul. Luego sigue en Marjayún, en las aguas del 
Índico y en Bosnia. Y siguiendo desde ahí por el Mediterráneo se llega a las 
tranquilas playas de Valencia, a las calas de Baleares, a los chiringuitos de la 
Costa del Sol, a la ancha y serena Castilla, al delicioso clima de Canarias, a las 
costas agrestes del cantábrico y los encinares extremeños. Pero España empieza 
allí, donde hay un español lejos de su patria, en esos puestos en medio del 
desierto, en esas trincheras donde un grupo de valientes defiende esas tierras tan 
lejanas a ellos estos días, tan cercanas a su corazón siempre. 

Acabo de estar allí, en Afganistán, con esos orgullosos legionarios que ya ven 
pronto su regreso. Después de cuatro meses de lucha, de calor, de polvo, de 
cansancio inconfesable, de añoranza y ardor guerrero, de heridos y de sustos 
cada día, ya se ven en casa. No dejarán hasta el último minuto de velar por su 
misión, para dejarles a los paracas el terreno mejor de lo que lo encontraron, 
pero ya casi están aquí. Hemos vivido durante el Mundial una explosión de 
españolidad, de banderas rojigualdas en cada rincón por unos héroes en pantalón 
corto que han hecho sonreír a un país muy necesitado de alegrías. En breve, otra 
selección, mucho más numerosa, mucho más anónima, volverá a casa. Es la hora 
de colgar la bandera en los balcones, de recibirles como los héroes que son. Y 
dejarla allí puesta mientras haya un soldado más allá de nuestras fronteras, 
luchando por nosotros en Afganistán, Líbano, Bosnia o Somalia, llevando con 
orgullo una bandera que por fin ahora es normal en nuestras calles. Yo la dejo 
puesta. Se lo merecen.  
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Srebrenica entierra a las víctimas  
de la matanza 15 años después

Ana Vidal Montesinos.
“La caída de Srebrenica es 
mi regalo al pueblo serbio 
tras siglos de humillacio
nes”. Con estas palabras, el 
11 de julio de 1995, Ratko 
Mladic, general al mando 
de las tropas serbobosnias, 
sentenciaba a muerte ante 
la televisión a más de 
8.000 bosnios musulma
nes que intentaban huir, 
en vano, del infierno en 
que convirtió la ciudad de 
Srebrenica, bajo protec
ción de Naciones Unidas. 
 Quince años después de 
la masacre, Bosnia sigue 
enterrando a las víctimas 
en una ceremonia conjun
ta. Como cada 11 de julio, 
este año 775 peronas serán 
sepultadas junto a los 
3.747 cuerpos que ya des
cansan en el cementerio 
de Potocari. Unos 4.000 
cadáveres están desapare
cidos todavía.
 La agonía de Srebreni
ca empezó en 1993, cuan
do, en plena guerra de Bos
nia Herzegovina, a la ciu
dad, de 40.000 habitantes, 
llegaron más de 60.000 
desplazados musulmanes 
de la zona oriental de Bos
nia que huían de los ata
ques de las milicias ser
bias. El municipio quedó 
cercado y se produjo una 
catástrofe humanitaria al 
bloquear las guerrillas la 
entrada de ayuda interna
cional. “No había comida 
y la gente moría en las 
calles por falta de medica
ción. En los hospitales no 
había camas para los heri
dos por las granadas y los 

médicos no daban abasto” 
relata Hassan Hasanovic, 
uno de los supervivientes 
del genocidio. 
  El 16 de abril de 1993 
Naciones Unidas declaró 
a Srebrenica zona protegi
da para salvaguardar a la 
población de los ataques 
del Ejército de la Repúbli
ca Serpska. ACNUR eva
cuó a miles de personas y 
45.000 quedaron atrapa
das en el municipio. Unos 
400 cascos azules de 
Holanda y Canadá, bajo 
mandato de la ONU, 
tenían que protegerlos. 
 En julio de 1995, cuan
do el Ejército bosnio aban
donó la ciudad, los serbios 
atacaron las aldeas de alre
dedor para probar la reac

ción de las tropas interna
cionales. No hubo respues
ta. Unas semanas después 
capturaron a unos 50 sol
dados holandeses y ame
nazaron con matarlos si 
Unprofor intervenía. Los 
cascos azules se replega
ron en Potocari, donde 
habían establecido su 
cuartel general en una 
fábrica de baterías de 
coches. El 9 de julio los ser
bios ya estaban a las puer
tas de la ciudad. “La gente 
corría hacia el cuartel de 

Naciones Unidas, a cinco 
kilómetros; fue una salida 
a la desesperada, algunos 
no encontraban a sus fami
liares y no había tiempo 
para buscarlos”, afirma 
Hassan. 25.000 personas 
llegaron a la fábrica de 
Potocari de la que sólo sal
drían las mujeres y los 
niños. Los serbios entra
ron en el cuartel y separa
ron a las familias. Los 
hombres, entre los 16 y los 
98 años, fueron llevados a 
centros culturales, polide

La función de pro
tección de Naciones 
Unidas quedó en 
evidencia en Srebre
nica. El mandato de 
la misión les impedía 
usar la fuerza salvo 
en defensa propia y 
el apoyo aéreo de la 
OTAN que se solicitó 
fue abortado sin que 
se sepa todavía quién 
dio la orden de no ac
tuar. A esta actuación 
nefasta se sumaron 
otras que hacen cues
tionarse la eficacia del 
organismo interna
cional. En Ruanda, en 
1993, había acabado 
oficialmente la guerra 
entre hutus y tutsis, 
y las fuerzas Unamir, 
debían garantizar que 
la paz se hiciera efec
tiva. En el 94, el gene
ral Dallaire, al mando 
del destacamento, 
avisado de que se pre
paraba una matanza 
masiva de tutsis, pidió 
autorización para 
confiscar las armas a 
los hutus. Kofi Annan 
se lo prohibió hasta 
dos veces. 800.000 
personas fueron ma
sacradas mientras la 
ONU estaba inactiva.
Más recientemente, la 
misión en el Congo se 
ha convertido en un 
problema más para 
los civiles. Las armas 
siguen entrando en el 
país pese al embargo 
y los grupos rebeldes 
se han fortalecido, a lo 
que hay que sumar el 
contrabando de mine
rales en helicópteros 
de la ONU.

¿Para 
qué sirve  
la ONU?

OTRAS MISIONES

portivos o escuelas, donde 
se les ejecutó en cuatro 
días. La deportación se 
hizo ante el contingente 
internacional, que no hizo 
nada por impedirlo.
 Algunas personas en 
Srebrenica afirman que, 
ya en 1993, se planteó la 
posibilidad de que la 
OTAN actuara para dete
ner la guerra, pero el pre
sidente del Gobierno bos
nio musulmán, A lija 
Izetbegovic, prefirió espe
rar a que los serbios hubie
sen asesinado al menos a 
5.000 personas para una 
intervención internacio
nal. Nadie ha podido 
demostrarlo, pero de ser 
así, la tragedia se podría 
haber evitado.

En 1995 más de 8.000 personas fueron asesinadas en la ciudad bosnia mientras 
estaba bajo la protección de Naciones Unidas  La mitad aún sigue desaparecida

De los supervivientes, menos de  
una cuarta parte ha regresado  
y vive actualmente en la ciudad

Una de las madres de Srebrenica visita a sus familiares en el cementerio de Potocari. / Fabrizio Lassorsa
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Desde Sarajevo
Hoy es un día triste. Hoy se ha des-
pedido el último contingente, una 
Compañía de Infanteria de Marina 
perteneciente al Batallón Multina-
cional, de BiH. Después de 18 años, 
36.000 hombres y 23 muertos. Nadie, 
nadie, nadie de nuestro Gobierno, ni 
de nuestro Ministerio de Defensa, se 
ha dignado a venir para despedir a 
los últimos del primer gran esfuerzo 
exterior de las FAS españolas. 
 Y ahí estaban solos, la única persona 
que se ha dirigido a ellos ha sido el 
embajador. Él ha sido el único que 
ha reconocido que gracias a ellos, 
hubo muchas personas que pudieron 
salir de lugares en donde estaban 
asediados, muchos recibieron apoyo 
médico, muchos pudieron comer y 
lo que es más importante, se salvaron 
muchas vidas. La verdad es que aun-

que solamente una se hubiera salvado 
hubiera valido el esfuerzo. 
Nadie ha venido ni siquiera a recon-
cerles ese gran esfuerzo. Es curioso 
que fue una unidad de élite de las FAS 
españolas la primera que vino, la Le-
gión, y es otra unidad de élite la última 
que se va, el Tercio de la Armada. Las 
cosas que no se cuentan «no existen», y 
eso es lo que va a pasar aquí. Esto den-
tro de nada no existirá. Ahora hay que 
replegarse, hay que recoger a nuestros 
muertos, hay que recoger nuestras lá-
pidas y nuestras placas conmemorati-
vas y hay que irse sin hacer ruido. 
Yo solamente quiero que se pregunte 
al más alto nivel «algo» sobre esto. Si 
ha habido alguien aquí hoy hablando 
a los nuestros, o es que ha de ser un 
general austriaco el que ha de agra-
decer la participación y el esfuerzo de 
las unidades españolas. Esto es una 
gran vergüenza nacional, una gran 
vergüenza. 
Lo que no se cuenta «no exite». Aquí se 
dejaron 23 vidas españolas, aquí hay 
plazas con el nombre de ESPAÑA, y so-
bre todo aquí hay un gran esfuerzo de 
las FAS españolas que lo han pagado 
los españoles de a pie.  Que se pregun-
te dónde están nuestros jefes, nuestros 
políticos de la Defensa, que se cuente 
para qué, por lo menos, durante el 
momento en que se este preguntando, 

Cartas del
lector

«existan» esas 23 vidas que aquí se 
dejaron y se reconozca el esfuerzo 
que aquí se ha hecho.

Teniente Coronel de Jorge / Internet

Objetores a EpC
Ante algunas noticias que tratan 
de convencer a los lectores de que 
la objeción de conciencia a EpC se 
ha terminado, quiero hacer público 
que los padres objetores no hemos 
dejado de luchar. De hecho, más 
de 100 casos de discriminación a 
menores, adoctrinamiento, viola-
ción de los derechos del menor… 
surgidos de la imposición de esta 
controvertida asignatura (o grupo 
de ellas), se han enviado al tribunal 
de Estrasburgo y en este momento 
se añaden más a la demanda contra 
el Estado español, además de haber 
2.000 casos abiertos sobre el tema en 
diversos tribunales españoles. 
El problema no es que haya libros 
más o menos acordes con las con-
vicciones de cada uno. Es la propia 
asignatura la que resulta discutible. 
Asumir que existe una «moral y éti-
ca» de Estado, que lo que el Estado 
enseña es «lo bueno moralmente» 
es un síntoma de totalitarismo que 
muchos padres no estamos dis-
puestos a admitir. 

Alicia Rubio / Madrid
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El Ejército de Tierra acometerá nueva misión 
en Bosnia a partir de septiembre
El Ejército de Tierra acometerá a partir de septiembre una nueva misión no ejecutiva en 
Bosnia, que consistirá en asesorar a las fuerzas armadas bosnias en su adiestramiento y 
preparación. 

Según informa el Ejército de Tierra, "la decana de las operaciones en el exterior toma un 
nuevo rumbo" y la misión ejecutiva que desarrollaban hasta ahora los Equipos de 
Observación y Enlace en la tradicional zona de despliegue, en el eje Mostar-Trebinje, 
pondrá punto final antes de finales de año. 

Sin embargo, a partir del próximo mes de septiembre comenzará una nueva misión, cuyo 
objetivo fundamental es asesorar a las Fuerzas Armadas bosnias en su adiestramiento y 
preparación, y tendrá carácter no ejecutivo. 

Será desempeñada por una unidad generada por el Mando de Adiestramiento y Doctrina, 
que estará al mando de un teniente coronel. 

El contingente español estará compuesto por asesores e intérpretes, que se desplegarán 
"codo con codo" dentro del Mando de las Fuerzas Armadas de Bosnia-Herzegovina, según 
precisa el Ejército de Tierra. 

El pasado mes un equipo de reconocimiento del Ejército de Tierra se desplazó al cuartel 
general de la EUFOR, en Sarajevo, y a la ciudad que acogerá a esta Unidad, Travnik, para 
coordinar, impulsar y facilitar el futuro despliegue. 

La misión española en Bosnia concluirá este año tras 18 años de presencia ininterrumpida. 

Actualmente hay desplegados unos 200 militares españoles en la misión EUFOR de la 
Unión Europea, la mayoría de Infantería de Marina. 

España es el principal país contribuyente y está presente en el Mando y aporta una 
compañía de fusiles, una sección de reconocimiento y dirige cuatro equipos de 
observación y vigilancia (LOT) en las localidades de Mostar, Capljina y Trebinje. 

El pasado 17 de diciembre la ministra anunció en el Congreso que España abandonará 
Bosnia de forma progresiva a lo largo de 2010. 
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